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 臺中市政府動物保護諮詢委員會 112年第 1次會議紀錄 

壹、 時間：112年 7月 21日（星期五）下午 2時 

貳、 地點：臺灣大道市政大樓文心樓 303會議室 

參、 主持人：王主任委員育敏 

肆、 出席人員：詳如簽到表                    紀錄：馮敏 

伍、 主席致詞：略 

陸、 頒發 111 年度臺中市協助推動動物保護相關業務里長感謝

狀 

柒、 報告事項： 

一、 本市於各界共同關心支持下，公私協力積極推動動物保護

及收容管制業務，111 年度除蟬聯行政院農業委員會舉辦的

「全國動物保護業務」及「全國動物收容管制業務」2 大指

標評鑑雙「特優」殊榮，更榮獲「犬隻族群管理成效最佳獎」

及「裁罰率提升最佳獎」，未來將持續努力。 

二、 本市 112年 1月至 6月 30日辦理動物保護案件共 907件，

其中違規裁處共 64 件，另涉及行政刑罰之重大虐待傷害動

物案件共計 6件。 

三、本市動物之家后里園區及南屯園區改建後啟用至今，導覽

次數及參訪人次均顯著增加。 

 

 

 

 

 



2 

 

 計算區間 導覽場次 導覽人數 
教育空間 

使用次數 
入園人次 

后

里

園

區 

改建前年平均 0 0  208 

110年 48 956 120 1,410 

111年 75 1,283 181 18,681 

112年 1-5月 32 691 55 5,606 

南

屯

園

區 

改建前年平均 3 49  1,432 

110年 改建中，未開放 

111年 10 150 無 6,119 

112年 1-5月 4 54 無 3,092 

 

四、依「臺中市動物保護防疫處動物保護專家學者名單建置與

維護作業計畫」之規定，動保處每兩年一次對名單進行滾

動式管理確認資料之正確性。本年度調查結果為社團法人

台灣之心愛護動物協會回復共 11名該協會推薦之專家學者

因離職或職務調動爰申請除名(如附件)。 

五、本年度例行特定寵物業查核時發現一業者有犬隻未植入晶

片及未紀錄配種繁殖情形，依違反動物保護法及特定寵物

業管理辦法處新臺幣 19萬元罰鍰並廢止許可。後續追蹤其

犬隻飼養情形，見飼養環境不佳及疑似未提供醫療情事，

於 6 月 20日複查時，仍未明顯改善，經與業者溝通後表示

願辦理不擬續養手續，將 35犬隻帶回動物之家及本市合作

之中途動物醫院安置後絕育並開放民眾認養，目前只剩 1

瘦弱犬隻在收容所收容，本市持續特定寵物業管理並落實

查核。 

六、有關民眾於 112 年 7 月 6 日通報本市大里區內新橋下有鴿

子疑似遭剪羽後棄養，翌日(7)日動保處於現場見 34 隻鴿皆

遭斷羽，其中 2鴿有單側斷腳，當日即全數帶回收容安置，
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於 7 月 10日將其中 5 隻鴿帶至動物醫院檢查，已達動物肢

體嚴重殘缺或重要器官功能喪失程度。依本市警察局霧峰

分局調查資料，詹君坦承剪除鴿隻羽毛，其行為已符合動

物保護法第 25 條第 1 項第 1 款行政刑罰規定，本案業於 7

月 14 日函送地檢署偵辦。另詹君棄養動物將依違反同法第

5 條第 3項予以行政裁處。 

 

決定：有關報告事項五，應以兼顧動物福利並同時追究不良業者

責任方式辦理，餘洽悉。 

 

捌、 臨時動議： 

案由一：為持續強化動物保護教育作為中小學戶外教育之重點，

建請統計各中小學依「動物保護戶外教育研究階段性成

果報告」四處建議地點規畫行程及教案之成果，以追蹤

落實程度。（提案人：吳宗憲委員） 

決議：請教育局協助調查及統計，本案於下次會議提供統計結果

供委員參考。 

 

案由二：新北有猴硐貓村、高雄有蜜柑站長，臺中能不能有一個

可愛的動物代表，在兼顧動物福利的狀況下推廣臺中觀

光？（提案人：林金滿委員） 

決議：本市動物之家后里園區有一隻名叫圓仔花的園貓，請動保

處有相關活動可思考以圓仔花作為行銷大使。 
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案由三：近期臺中市動物之家有多位獸醫師離職，恐造成園區動

物照顧人力不足，是否有因應之策？另是否有相關資源，

讓獸醫師可單獨找諮商師進行心理諮商？（提案人：台

灣臨床獸醫師協會蔡忠翰委員、林怡君委員及蕭立俊委

員） 

決議：動保處職缺將持續進行徵才，臺中市政府人事處亦有提供

市府員工協助方案可供使用。有關諮商師進行一對一服務

部分，將洽詢衛生局提供相關資訊。 

 

案由四：關於經濟動物之動物福利推動，建議市府在員工餐廳鼓

勵使用友善畜產之產品，協助推廣友善動物的觀念，讓

更多人關注此議題。（提案人：林怡君委員） 

決議：本案請農業局評估辦理。 

 

案由五：有關生態熱區遊蕩犬減量議題需要市府各局處一起努力，

如宣導偏區狂犬病巡迴注射與絕育，是否可以透過里長、

民政系統、公所等單位共同協助宣傳。另關於流浪動物

餵養問題，因偏鄉地區涉及不同土地管理單位，建議各

局處協助宣導。（提案人：吳宗憲委員及社團法人台灣之

心愛護動物協會戴雋哲委員） 

決議：本案近期將召開「臺灣原生種野生動物受遊蕩犬侵擾改善

試辦專案計畫」會議，與農委會及本府各相關局處共同討

論，請農業局主政，各局處分工做出成效。 
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案由六：今年有一頭台灣黑熊在和平區山區遭陷阱套索受困死亡，

請問市府對於捕獸鋏或山豬吊等違法陷阱，該如何加強

取締？非洲國家透過密集巡山活動移除陷阱，取得良好

成效，市府也可參考。（提案人：台灣防止虐待動物協會

姜怡如委員）  

決議：請將本案意見轉知林務局東勢林區管理處於辦理巡山相關

業務時多加注意是否有違法使用捕獸鋏、山豬吊等陷阱之

情形。 

 

案由七：有關私人公司辦理對孩童的生態教育課程，如課堂上會

使用到種類多樣之動物，依照動物展演管理辦法須逐堂

申請許可，於實際執行上有困難，是否有更簡便之申請

方式？（提案人：葉明理委員）  

決議：因涉及中央法規訂定層面議題，請將本案意見函轉行政院

農業委員會。 

 

玖、散會：下午 4 時 10分。 


